

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 16 DE MARZO DE 1905

NUMERO 840

MAURO R. FERNANDEZ
Médico y Cirujano
Enero 7.

Despacha de 12 m. á 3 p. m.
En su oficina calle 4a. Sur,
frente al Banco de Costa Rica

El Noticiero

DIRECTOR, **Modesto Martinez**
REDACTORES, **Modesto Martinez, Segundo Izpizua**
ADMINISTRADOR, **J. Manuel Vega**
OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica,
Avenida 5ª, Costa
Teléfono N° 36
APARTADO 109

Oficial

Se le concede permiso al auxiliar 1º del registro público don Luis Granados Rodríguez para separarse de su puesto.
— Se nombra secretario de la agencia de policía religiosa de Limón á don Jacinto Mora G.
— Se autoriza á don José Saborío Alfaro para trasladar los restos de su hermano del cementerio de Esparta al de Alajuela.

Limites con Costa Rica

Sr. Director de "La Estrella de Panamá".
A la genial cordesía de usted he debido antes la amable acogida que dió usted á mis humildes artículos sobre las obras públicas del Istmo y esto me anima á pedirle de nuevo generosa hospitalidad en su acreditado periódico para tratar el importante asunto de nuestros límites con Costa Rica, presentando á usted al propio tiempo la expresión de mi sincero agradecimiento por ella.
Me excita mi inteligente amigo, doctor Juan A. Henríquez, para que diga algo referente á nuestro territorio colindante con aquella República, esto es, algo referente á un punto de interés capital para nuestra patria, hoy que á pesar de haberse dictado por el Ilustre Congreso de la República francesa una sentencia arbitral definitiva é inapelable sobre la controversia de límites entre las Repúblicas de Panamá y Costa Rica, las cuales empeñaron el honor nacional para garantizar el puntual cumplimiento del laudo, "cuálquiera que éste fuese", vuelve á resucitar, desgraciadamente, en forma de cuestión, lo que ya no puede ser sino un mutuo convenio entre las partes interesadas para determinar el modo más sencillo y práctico de trazar en el terreno la frontera fijada irrevocablemente por el alto y honorable juez que conoció del pleito.
Y como me parece insertar aquí el último aparte del artículo cuarto de la Convención de Arbitraje firmada en Bogotá el 4 de Noviembre de 1896 entre los señores Jorge Holguín y Ascención Esquivel, como Plenipotenciarios y en representación de Colombia y Costa Rica respectivamente. Dice así: "La decisión arbitral, cualquiera que esa, se tendrá por irrevocable y definitiva, y obligatoria entre las partes contratantes y no admitirá recurso alguno."
Ambas partes "se comprometen á su fiel cumplimiento" y renuncian á todo reclamo contra la decisión, "empeñando en ello el honor nacional".
Y ahora conviene fijarse bien en la sabia sencillez con que el señor Emilio Loubet marca las fronteras, que vienen á ser éstas: "partiendo de la punta del Mono en el Atlántico se sigue por la cumbre de la estribación de la cordillera de los Andes hasta su unión con esta gran cadena de montañas americanas; se continúa por la cumbre de los Andes, desde la hacienda el Suelo hasta el paralelo 9º, próximamente, para encontrar la unión de la estribación que termina en la punta Barica, estribación que se sigue por toda la cumbre desde la cordillera central hasta el Pacífico en la ciudad punta Barica."
No pueden ser, como se ve, más acérrimos ó naturales los límites así indicados: los Andes desde sus estribaciones, una del lado del Atlántico y otra del lado del Pacífico, separan á los dos países litigantes mientras el aumento de población y tráfico entre ellos, el cultivo de sus relaciones amistosas, la tendencia salvadora á formar grandes y respetables nacionalidades, prósperas en la paz y florecientes en la guerra, los intereses comunes, etc., fundan las Repúblicas de Panamá y Costa Rica en una sola que sirva de brillante núcleo y centro de atracción á las demás de Centro América para formar luego la gran confederación de la América Central.
La superficie de la bellísima é inmensamente fértil región que nos invita Costa Rica con tanta insistencia á que perdamos, y que se halla comprendida entre la línea del laudo y la que nuestra vecina nos propone, es de unas 220,000 hectáreas en números redondos. Admirablemente situada como está, al pie de la alta cordillera de los Andes, regada por magnífica red fluvial, compuesta de los ríos Yaguajón, Uru, Lari, Cocha y Tarico, Tilili ó Sixacoila, de que son sus riquísimos tributarios, teniendo á un paso la mejor bahía que forma el mar de las Antillas, la del Almirante, con gauderías y terrenos adecuados al cultivo del café, del caucho, la zarzaparrilla y otras mil plantas de frutos comestibles ó medicinales, con excelentes

maderas de construcción y ebanistería, su valor actual y futuro es incalculable.
En nota fechada en La Paz el 13 de Agosto de 1900, decía el señor Abraham Koning, Ministro de Chile en aquella ciudad, al Ministro de Relaciones Exteriores de Bolivia, con relación al rico litoral boliviano, de que se apoderó Chile durante la última guerra del Pacífico y que no quiere soltar, las palabras:
"Que el litoral es rico y que vale muchos millones, eso ya lo sabíamos. Lo guardamos porque vale, que si nada valiera no habría interés en su conservación."
Así piensa, sin duda, y se dice para sí nuestra buena hermana del Noroeste.
Precisamente porque es muy bueno y valioso el cultivo del caucho y de cacao, por lo que le cuesta tanto trabajo a nuestra vecina convenir en que le quede á Panamá, á pesar de los sentimientos de fraternidad y solidaridad americana que nunca faltan en estos casos.

El proyecto de construcción de un canal que una el río Sixacoila al Changuinola y estos dos al Bahía del Almirante se ha realizado ya en gran parte y los buques que se puedan anclar por él los productos de las márgenes de este último río á la mencionada bahía para que la actividad del comercio se haya concentrado en el Changuinola. Siendo las partes bajas de este río, así como las del Sixacoila, palúdicas, anegadizas y malsanas, propias, muy propias para el cultivo del caucho y de cacao, pero, como yo mismo, muy insalubres para ser habitadas, necesitamos de toda necesidad una porción del valle de Talamanca donde establecer poblaciones que puedan crecer y desarrollarse á murced de un clima benigno, refrescado por las brisas de la alta cordillera que rodea á aquel.
El valle de Talamanca es el mejor complemento de los terrenos bajos del Tilili ó Sixacoila y del Changuinola. Forman poblaciones en la parte alta, en lugares frescos y sanos junto á la rugerosa cordillera que ostenta por allí los elevados picos Blanco ó Kamuk de más de 3,000 metros de altura, el Ujún y el Lyon de más de 2,500 y el Uru de más de 2,000, resguardados por las montañas de la apreciable importancia en los trópicos, es lo que debe hacer Panamá que no cuenta con ninguna otra porción de territorio de igual altura ni por tanto de igual valor climatológico y sanitario. Nuestro mejor temperamento del páidísimo está incluido en ese lugar.
Por estas y por otras mil razones de peso enorme debemos hacer que se cumpla el laudo de M. Loubet lisa y llanamente.
Muy simpática me es la ordenada y progresista República de Costa Rica; mas no puedo quererla con mayor afecto que á la tierra en que nací. Si el patriotismo costarricense, por ser mucho, quisiera teneros el mejor complemento de lo que escaso valor actual tiene, nosotros, los istmeños, si no somos inferiores á nuestros vecinos en patriotismo y en previsión, debemos respetar la justa decisión del árbitro francés y no ceder lo que de tanta importancia es.

Colombia defendió con patriótico celo, digno de todo elogio, su territorio panameño, el que aquí se trata y en esa defensa se distinguieron los doctores Carlos Holguín, José María Quijano Otero, Marco Fidel Suárez, como Ministro de Relaciones Exteriores en 1894, don Lorenzo Marroquín, como Ministro colombiano en Centro América, y el doctor Antonio José Uribe, Ministro de Guerra en Colombia en 1903. No podrá Panamá ponerlo á la altura de Colombia en este punto? ¡Por qué no gestiona la República de Panamá en Washington el cumplimiento del laudo ilustrando al respetable cuanto justiciero Gobierno norteamericano en lo que más nos conviene! Si dejamos que Costa Rica haga lo mismo, claro está que por nuestra propia voluntad ó incuria estaremos lo que ya tenemos ganado, haciéndonos indignos de vivir la vida independiente, que es la primera y más alta aspiración de todos los pueblos.

Se dice que pronto llegará á nuestras playas un Almirante francés con el fin de saludar en nombre de su Gobierno á nuestro Primer Ministro. ¡Qué pensará él de nosotros si sabe que somos incapaces de conservar lo que su patria le dió á la nuestra?
Ya espero leer argumentos que bien conozco, tendientes á probar que debemos ser muy obedientes con Costa Rica y aceptar humildemente las líneas que ella nos imponga para darle cuanto quiera; esos argumentos que bien estarán en las bocas de nuestros vecinos y jamás en las de los istmeños, los iremos discutiendo sucesivamente y con toda serenidad hasta que la Nación se despierte y haga valer su voluntad; pero si es que ya hemos descendido tanto que ni el instituto de la propia conservación y de la patria nos queda, mejor sería pedir francamente la anexión á los Estados Unidos para que aquellos nos den la vida que ya se escapa de nuestro mísero organismo. Con esto habremos demostrado públicamente lo que tanto han dicho de nosotros los sajones: que somos raza inferior y decadente destinada á ser absorbida por la de ellos.—Panamá, Febrero 26 de 1905.
ANET BRAVO.

Ecós de San Antonio
Marzo 13.—Muy bonita está quedando la Gruta de Lourdes que están construyendo en

LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO

TELEFONO N° 18

Ofrece á su clientela y al público en general elegantes landós y coches para paseos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc.

En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relacione al ramo: coches fúnebres 1º y 2º, catafalcos, ataúdes desde 2 colonas. Sus muchos años que lleva de establecido es la mejor recomendación que ofrece esta casa. Se atienden órdenes á toda hora de la noche para cualquier servicio.
Enero 28. 1m.
A. LANDERGREN, Sucesor.

El Almacén 'La Alhambra,

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACÉN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS y C. Los hay de opas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

Gran depósito de maderas

SITUADO AL COSTADO DEL TEATRO NACIONAL

— Garantizamos los precios más bajos de plaza —

ROHRMOSER HERMANOS

Febrero 11. 1m

Ferrocarril de Costa Rica

— AVISO AL PUBLICO —

Desde el primero de Marzo próximo en adelante, la tarifa de pasajes de y para las estaciones llamadas "de bandera" que figuran en el itinerario de primero de Julio de 1904, se computará del mismo modo que para las estaciones llamadas "de tarifa", es decir según el número de millas que representa la distancia exacta entre dos puntos, calculándose las fracciones como una milla completa.

El Cairo, Parismina, y El Hogar, en el Ramal de Guápiles, que no figuran en el Itinerario citado, se considerarán también como "Estaciones de bandera", para los fines de la nueva tarifa.

El minimum será como hasta la fecha de 0.25 en primero clase, y de 0.20 en segunda, y se añadirá al valor del pasaje al impuesto de Beneficencia creado por Decreto n° 7 de 26 de Setiembre de 1899.

por R. E. BROWNGER,
Administrador,
A. MOREMO.

San José, 11 de Febrero de 1905. 10v. atl.

A V I S O

Dos pulidores nuevos marca "El San José" de la fábrica J. Gordon & Co. Un motor eléctrico de treinta caballos de fuerza, pudiendo también emplearse como Dinamo para seiscientos luces
VENDEN: HEB TOURNON & Co. Marzo 7. 1m. alt.

Agricultores !!!

Tenemos el gusto de ponerles á la vista el diseño de los famosos y conocidos aparatos para destruir hormigueros que en tercer remesa nos ha llegado y los que han dado resultados asombrosos.

Prospectos gratis á quien los solicite. Dirigirse á la

"Nueva Relojería" de Beer y Muller, únicos agentes en Costa Rica.

Marzo 16.

15 v. alt.

uno de los jardines de la iglesia. Concluida dicha obra contribuirá al ornato de la población.

—Inoportable ha sido el calor que hemos sufrido en los últimos días, pero por dicha las heladas agucaron han refrescado bastante la temperatura.

—La línea férrea es actualmente objeto de buenas reparaciones.

—Hemos visto las puerterías de hierro que vinieron para la baranda de mármol de la Parroquia y nos parecen inmejorables. Si fueran felicitamos por ello al señor Cura, pues sabemos el interés que se toma en favor del culto.

—De poco tiempo á este parte se nota aquí bastante progreso, en cuanto construcciones. Eso indica que la crisis va pasando.—Observador.

Los filántropos americanos
ROCKEFELLER

John D. Rockefeller acaba de hacer el más fecundo un millón de dólares que su generoso bien granido. Antes de hacer un donativo procura el bienestar del destino que ha de servir á su destino. Hemos visto decir á un amigo suyo que á Rockefeller le debe más quebrantos de cabeza la distribución de sus donativos que la administración de la gran Standard Oil Company, de que es alma, vida y corazón. En donativos públicos ha distribuido más de \$35,000,000. Tiene al efecto un comité un negocio con un gran número de firmas en las estruendo como lo que sigue á la Standard Oil Company. Es el que sigue á la magnitud de su donativo y su espontaneidad son universidades, colegios e instituciones de carácter religioso, particularmente de los Estados Unidos á que á pertenece. En su distinguido de un grupo, cuya primera condición es excluir diferencias de religión, raza ó política.

A pesar de lo mucho que da, la opinión popular no tiene á Rockefeller por generoso, sino antes bien, por reconocimiento de la riqueza y avaricia. Para ello hay varios motivos. El más ostensible es el de las donaciones que su familia con sus hijos. Una institución, por ejemplo, necesita un millón de pesos y suena á Rockefeller. El filántropo instituye una investigación, y si el caso es meritocrático promete subscribirse con la mitad siempre que otros contribuyan con lo que falta, lo cual se repite una y otra vez.

Pero el fondo de antipatía popular contra Rockefeller está en la materia cruda y despiadada en que hace negocios la compañía que administra. La Standard Oil, ó monopolio del petróleo es la combinación comercial más implacable y opresiva de que hay conocimiento, y es casi imposible procurarse el artículo sin pagar tributo á la Standard Oil, cuyo mayor accionista es Rockefeller. Nadie se atreve á calcular el montante de su fortuna, habiendo quienes la hacen subir á \$1,000,000,000. Un cómputo reciente la estima en \$320,000,000, con probabilidades de no ser muy exagerado.

Prometidos
Estados Unidos de Costa Rica.

El "genial" poeta Muñoz O., se ha permitido enviarnos los siguientes oportunos versos:

Salud, oh Costa, flor temprana,
bocaz fascinador, tercos matices,
zona entusiasta de incógnitas nebulas,
¡qué bien lucez tu auréola soberana!

Pero vista al reverso eres tan vana,
y más promebres ostentas que perfiles,
doctrinas de Simón y hechas de Ulises,
que no sacias tu ardor, la síd profana.

Para el quinto período de nueva era
á cinco grupos das candidaturas,
y un Sarto, para el Washington, vendrá.

Cinco provincias son toda tu esfera:
pensis, acaso, en cinco prefecturas...
¡Oh, latinos... la unión cuándo se hará!

FEDERICO MUÑOZ O.

Cosas de
Centra América

EL HORIZONTE BRUMOSO

El horizonte de Centra América se va cubriendo de espesas neblinas que pueden ser de presagio de una tempestad.

Tenemos dicho que en Guatemala existían amigos de revolución.

Como consecuencia de esto, personas que componen la marcha de la política Centra americana nos aseguran que en Guatemala ya están esperando para estar á la zona que su familia y aliado Estrada Cabrera está envuelto en la revolución que lo traman en Tapachula, frontera de Méjico.

Nuestro gobierno, caso de ser él cierto, debe estar alerta, ya que puede ser neutralidad sea comprometida en alguna forma.

El andarin japonés
Su viaje á Nicaragua

Corinto, 28 de febrero.—Del pleanote que acabó hoy en este puerto desembarcó el japonés Nakamura, presidente de Honduras, quien trae la misión de recorrer todo nuestro territorio. Nakamura salió de Corea el 28 de agosto de 1901, recorriendo á pie la mayor parte, en caso de haber de ferrocarril ó otros medios de comodidad.

Salió de Boston, recorrió el territorio mexicano, guatemalteco, salvadoreño y hondureño y hoy se encuentra en esta.

Permanece en León estudiando la riqueza de sus tierras y las peculiaridades del comercio. Después pasará á esta capital.—El Comercio de Nicaragua.

Noticias de Alemania

Berlin, febrero, 22.—El Emperador Guillermo ha sido nombrado doctor en Derecho

por la Universidad de Pensylvania, de Filadelfia, y hoy recibirá la investidura formal. De la misma distinción, cuya investidura se celebrará en igual fecha, el Emperador Guillermo es el primer monarca reinante así agraciado por una universidad americana.

—El acorazado alemán Weerth, de 4,574 toneladas, armado con seis cañones de 25 centímetros calibre, embarrancó frente á Kiel el 16, y fué puesto á flote el 19 sin haber experimentado averías.

—Estos días circulan rumores de haberse deshecho el contrato para la boda del príncipe de la corona Federico Guillermo con la duquesa Cecilia Mecklenburg-Schwerin. Dió origen á estos rumores el hecho de haber regresado sólo el príncipe á Berlín después de haber viajado juntos por Italia, en tanto que ella quedó en Niza. Los rumores son infundados. La duquesa Cecilia fué á Niza por acompañar á su madre, la duquesa Anastasi, que está a gozados, y el príncipe no la acompañó por no creer prudente entrar en territorio francés.

—Los embajadores de Francia, Gran Bretaña, Italia y España se presentaron en el ministerio de Relaciones Exteriores y noticiaron, categoricamente que sus gobiernos no aceptaban la proposición del príncipe Jorge de Grecia, gobernador general de Creta en nombre de las potencias para anexar aquella isla al reino de Grecia.

La guerra en Venezuela
—DOS INSURRECCIONES—

Leemos en la prensa del Ecuador: En Venezuela acaban de estallar dos insurrecciones, una en los montes de Guatío, Estado de Lara, y otra en la Guayana, bajo la dirección del General Angostini.

Mérida, que es la jefe de la revolución, es el único que no le siguió el ejemplo. En el pasado, se fué á los montes, donde se tomó posiciones seguras. Dicese que hace poco hizo una bajada con 500 hombres armados, y echó del mano de los otros funcionarios del Gobierno en la comarca, mandó fusilar á cuatro, lo que hizo en represalias por atrocidades que se le atribuyen en el pasado. Los otros se negaron á servirle de espaldas á Castro, quien tiene un sistema de espionaje oficial maravillosamente montado y ramificado por el país. Añáde que Montilla tiene amplio surtido de municiones.

Augustini, jefe del movimiento que se anuncia en Guayana, se negó á reconocer la autoridad de los funcionarios castrinos, y en consecuencia, se fué al campo.

El Ministro
de Hacienda

Señor Director de EL NOTICIERO.—San José.

Sírvase dar publicidad á la siguiente noticia. Hemos visto como un paso de progreso é imparcialidad del señor Presidente de la República el nombramiento hecho en el Ingeniero don Juan Francisco Echeverría, para que sirva la Secretaría de Estado en el Despacho de Hacienda.

Creíble es para el pueblo y muy significativo á la agrícolos dicho nombramiento por lo que significa ese nombre á nosotros los que vivimos de la industria agrícola.

Felicitemos al señor Presidente por la acertada elección y al señor Echeverría por la confianza en él hecha para tan delicado puesto.—Gerardo Marulló.—Alberto Muelle R.—San Pedro de Poás, 15 de marzo de 1905.

Guerra ruso-japonesa

Tokio, 14.—Las pérdidas sufridas por el ejército japonés, que son de las más grandes que han sufrido las fuerzas japonesas. Sus bajas exceden de 15,000 hombres. Están heridos los generales Moyeda é Imabishi.

Londres, 14.—Avia el correspondiente del "Daily Telegraph" en Tokio que los rusos se movieron por la fuerza al gobernador chino de Mukden, por sospechas de que sus sentimientos eran japoneses.

Tientsin, 14.—Se ha suspendido el tráfico por el ferrocarril chino que conecta Yingkow con Simingting, via Kaopantsi porque los japoneses insistieron en transportar por él provisiones militares.

San Petersburgo, 14.—Ha ocasionado muchos arrestos la explosión del hotel Bristol. Entre los presos se hallaban en el cuarto de la explosión hay muchos documentos revolucionarios, folletos, dibujos de máquinas infernales y otras pruebas que establecen las relaciones de Nauchik con los terroristas.

San Petersburgo, 14.—Con el objeto de disminuir la situación en el Extremo Oriente el Emperador se ha convalidado un consejo. Oryama ocupa una magnífica posición. El total de heridos asciende á 455,000. La secretaria de la Guerra ignora aun cuáles son las unidades que han sido capturadas. La fuerza al mando de Kaibert dejó 25,000 prisioneros, Kaubers mismo con el resto de su fuerza estuvo á punto de ser capturado, y tolviva corriendo peligro, pues en perlas que muy cercanos. En dicho ferrocarril el 12, Karapotkin veía que su ejército marcha bajo el continuo fuego del enemigo.

Tokio, 14.—Se ha recibido el siguiente del cuartel general de Manchuria:—"Todas nuestras fuerzas avanzan al Norte, persiguiendo al enemigo en todas direcciones, ansioso de muchas cosas. Un día vez que el enemigo se ha retirado, le hemos derrocado. Nuestras tropas han caído al enemigo de los distritos al Norte de Mukden en una distancia de 25 millas. Una bandera que capturamos, pertenecía al regimiento de Vilna, la cual ha tomado parte en tres guerras. La guarnición de Simingting esparió á un oficial de Puerto Arturo que nos habla de honor. Ha sido en nuestro poder otra gran cantidad de municiones de cañón y boca en Simingting.

San Petersburgo, 14.—Avia Karapotkin que el enemigo continúa recibiendo gran cantidad de refuerzos. El ejército de Linevich, aunque muy separado y demoralizado, resultó con menos pérdidas que los demás. Está he-

rido en el hombro el general Meyendoff, comandante del primer cuerpo del ejército. Entre el pueblo ruso lo único de que se habla es del arreglo de la paz. Se cree que si las potencias convienen convenir á los beligerantes de que comiencen las negociaciones, la paz se arreglará sin mayor dificultad. Los japoneses superiores reina nueva indecisión. El Car no se ha resuelto aún por la paz; sin embargo, el partido pacífico aumenta cada día.

Los consejeros del Car insisten en que el gobierno está irrevocablemente obligado á continuar las hostilidades. Con excepción del "Novoye Vremia" y algunos otros periódicos, que siempre están en favor de la guerra, toda la prensa aboga por la paz, bajo cualesquiera condiciones. Dicesen que la última esperanza de victoria quedó enterada en Mukden. El "Novoye" reprocha toda la política del Extremo Oriente, calificándola de aventuras insensatas. La Gaceta diaria popular, dice más todavía. Hace juicio popular, dice que las políticas que observa, es vital para el presente, mientras que la empresa rusa en Manchuria, no es sino un sueño colonial, en que el pueblo ruso tiene ningún interés. Fuera del círculo gubernativo, dice este periódico, nadie sabe por qué causa se hizo la guerra. El Gobierno está dolido de la guerra, y todavía hay indicios que animan por la continuación de ella que calma.

Tokio, 14.—Los japoneses recien con ellos los primeros del triunfo. La prensa dice el efecto que podrá tener la victoria sobre las negociaciones de paz. Dice que el gobierno continuará enviar á guerra y no hará prisioneros. El número total de prisioneros rusos en poder del ejército japonés, son 76,000. La asistencia de este inmenso número de hombres se está volviendo un problema muy serio. El gobierno está formando un plan para llevar los rusos al mar meridional del Japón. Los rusos ya están en 100,000 más ó menos y el número de cadáveres en el campo de batalla asciende á 30,000.

Londres, 14.—Avia el correspondiente del Times en San Petersburgo, que los restos del ejército de Karopotkin, están llegando esta noche al paso del Tsieling. Karopotkin pide permiso al Car para depositar al mundo y llega que el Car se le dio permiso. Se ha convocado un consejo de guerra en el que además de formular planes para la nueva campaña, se aprobará el general de Karopotkin. Los principales candidatos son el Gran Duque Nicolás Nicolievich y el General Sukhomidoff. Puede ser que éste sea nombrado jefe de Estado Mayor del primer cuerpo. De buena tinta se sabe que dos veces se ha dirigido el Japón á Rusia, por vía informal, tocando las negociaciones de paz. En cada ocasión fracasó la propuesta, porque el Japón pide una indemnización y la promesa de que Rusia no mantendrá navios de guerra en el Pacífico durante 25 años. La insistencia de parte del Japón, acerca del pago de una indemnización, convence á Rusia de que sus recursos están agotados y de consiguiente continúa la guerra, aunque en pocos meses, Rusia obligará al Japón á aceptar condiciones más favorables.

Londres, 14.—Avia el correspondiente del Daily Telegraph, que una gran fuerza de rusos que se retiraba en dirección de Aoka, se ha rendido. El número de cañones capturados excede de 500. Se han tomado una enorme cantidad de oro y plata sin labrar. Dos divisiones rusas que fueron rodeadas al Noroeste de Mukden, quedaron casi aniquiladas en un combate cuerpo á cuerpo. Los restantes, después de resistir por algún tiempo un fuego concentrado de artillería infernal, se rindieron. Una parte de la izquierda japonesa se encuentra ya á 20 millas al Noroeste de Tsieling. Pronto será hecho la ocupación de este lugar. La resistencia rusa continúa embriando la retirada, pero se cree que será hecha prisionera. Los cuerpos de Stalkeberg y Zarobuff, que se dejaron para guardar la línea desde Mukden á Fushán, se teme que hayan sido capturados ó aniquilados. Los cuerpos de Therapiskiv, Bilttering y Torpuchev que Karopotkin encabezó en persona en una retirada desesperada de rechazar á Nogi, sufrieron terribles pérdidas.

Noticias diversas

San Petersburgo, 14.—Los hacendados rusos que se refugiaron en las poblaciones avisan que hordas de aldeanos visitan las haciendas diciendo á los dueños: "Hemos venido para recuperar nuestros terrenos." El el dueño no ofrece resistencia, se les despoja en secreto á la población más cercanas, pero si se oponen ó se oponen, se le destruye su propiedad. No hay tropa para poner coto á este elemento insubordinado.

Berlin 14.—Con el objeto de dar lugar la atención del público del movimiento revolucionario, el gobierno ruso está fomentando ataques contra los rusos por todo el imperio. En 45 distritos puntos de la Rusia meridional se otearon motines antisemitas, fomentados por agitadores salariales por el Estado. Los viciados por el movimiento de 700. Los sacerdotes ortodoxos aplauden desde el púlpito los actos de los agitadores.

Panamá, 14.—Se ha recibido avisa de que el vapor chileno "Palena," procedente del Pacífico meridional, que debía llegar á este puerto mañana, trae á su bordo varias cajas de viras. Se están apurando todas las medidas para impedir el desarrollo de la enfermedad. El Avión de Bogotá que, el 20 del presente, salió con dirección á Washington Diego Mendoza, en calidad de Ministro de Colombia. La patria decisión del Presidente Reyes de llevar á cabo su pacífico y cordial programa político.—(Esta frase se halla incompleta). En la reciente manifestación de los gobernadores provinciales, se declaró en rotación las puras, los dignos y toda clase de licores. Los puras, los dignos se ha levantado el estado de sitio por toda la república y se ha proclamado una amnistía general.

Servicio de carros

San José, marzo 14 de 1905.—Señor Gobernador de esta provincia.—S. D.

En su nota número 251 del 4 de este mes, se sirvió comisionarnos para examinar los breques de los carros del tranvía eléctrico, y después de haber verificado dicho examen, me permito informarle del estado de ellos.

El motorista de un carro eléctrico, tiene á su disposición, en cualquier momento, tres mecanismos distintos ó independientes para detener el breque mecánico, el eléctrico y la aplicación de la contra corriente.

El breque mecánico, que todos conocemos, es una pieza de hierro que se arma fuertemente á la superficie de las ruedas por medio de la palanca que acciona el motorista; la fricción que así se produce, detiene el movimiento de las ruedas.

El eléctrico, que es mecanismo tiempo ligar en el controlador, (comprometer) funciona cuando la palanca de este aparato se hace girar á su extremo izquierdo, y consiste en hacer que los motores sean desconectados de la corriente principal, y puestos á funcionar como dinamos productores de electricidad, forzada á través de una resistencia, lo cual detiene su movimiento con tanta fuerza como sea la velocidad que lleva el carro.

La aplicación de la contra corriente se reduce á desconectar los motores, invertir el orden de las comunicaciones eléctricas y al hacer la conexión nuevamente la corriente fuerza los motores en sentido inverso y así detiene su movimiento.

Por los últimos métodos un carro puede ser parado con tanta violencia que se siente el efecto de un choque.

Examiné todos estos mecanismos de un extremo y del otro de los carros en servicio y resultó estar en buenas condiciones.

Con tantos elementos, el caso de un accidente cualquiera del motorista y de los conocimientos prácticos del motorista y de la capacidad que éste tenga para aplicarlos en un momento dado. Un buen motorista, con los medios de que dispone, puede evitar muchos accidentes y disminuir los efectos desastrosos de aquellos que sean inevitables.

El acto que á que se refiere EL NOTICIERO del 4 del actual, según se me ha dicho, fué ocasionado en el carro número 5. Este carro, según mi informe del mes de diciembre último pasado, estaba en condiciones bastante malas y por esto ha sido retirado del servicio y está sufriendo serias reparaciones. Soy de Usted atento y S. S.—LUCAS FERNÁNDEZ, Inge^r

POR TELEGRAMA

Periodista japonés en viaje

Liberia, 15.—El periodista japonés Nakamura, que viene recorriendo México y la América Central, pasó ayer por ésta.—Corresponsal.

Información política

Nos escribieron de San Antonio de Belén:

"De política le diré que hasta la vez el pueblo está como una bolsa de aceite, aun cuando hay algunos zuluiguistas. Don Cleto, nada, ni don Bernardo. Esto es por ahora; pero dada la religiosidad y principios de este pueblo, creo que á última hora votarán por el candidato señor Gutiérrez."

El diputado don Albino Villalobos desvaneció así lo que se ha dicho de su cambio al partido de la Unión Democrática, en discurso pronunciado en Heredia:

"Hace días que mis enemigos políticos vienen propagando la especie de que me he separado del partido republicano, si que he pertenecido y pertenezco de todo corazón. Eso no es cierto, señores. Aquí me tenéis; hacéd de mí lo que queráis; pertenezco á él con toda mi alma."

Ayer á las 8 a. m. salieron veinte comisiones del Partido olista á diferentes pueblos de esta provincia, y hoy saldrán otras veinte.

En Limón los partidarios de don Tobías han suscrito la siguiente acta:

"En la ciudad de Limón, á las 7 de la noche del 10 de marzo de 1905. Reunidos los suscritos, convocados por don Lucas Daniel Alvarado con objeto de formar la directiva del club que proclama como candidato para Presidente de la República en el próximo período de 1906 á 1910 al ciudadano Tobías Zúñiga Castro. Procedimos á la elección de la directiva, la cual quedó instalada en la forma siguiente: presidente, doctor don Mauro Aguilar; vicepresidente, don Lucas Daniel Alvarado; tesorero, don Vicente Hernández; secretario, Rafael Boza C.

Ernesto Alvarado, Mauro Aguilar, Lucas D. Alvarado, Vicente Hernández, G. Bonilla M., P. P. Boza, Jesús Alvarado M., Gerardo Fernández, Leonardo Brenes, Ramón González, José Pérez M., Ramón Jiménez, Ismael Gamboa B., Zoilo Vargas, Andrés Gamboa M., Gonzalo Rodríguez, Antonio Cerdas V., Rafael Navarro A., José R. López, J. Traquilino Mena, Lau-

reano Molina. Luis Gutiérrez, Mateo Chaves, José Vega, Estanislao Alvarado, Nicolás Ruiz, Francisco Beza C., Félix Flores, F. A. Alvarado.

Anteayer circuló una hoja suelta dando cuenta de que de la hacienda de don Oscar Rihormoser, situada en Las Pavas, habían sido despedidos 60 peones por estar afiliados al partido republicano neo. Bien informados hemos sabido que dichos peones habían hecho una manifestación fernandista, como acto hostil contra el patrón; éste les manifestó que desistieran de tal actitud, bajo amenaza de despedirlos; y como persistieran en su manifestación, dió la orden de despedirlos.

Directiva del partido fernandista en San Isidro de San José:

Presidentes honorarios José Barrientos y Mauro Nuñez, presidente Gil Vega, vicepresidente Marcos Jiménez Cordero, tesorero Miguel Umaña, secretario Saturnino García, prosecretario Rosa Brenes Z., vocales: Celso Marín, Raimundo Méndez, Mercedes Méndez, Cecilio Umaña, Isaías Solano, Gerardo Méndez, Patricio Mora, Alberto Rodríguez, Jacinto Umaña, Miguel Herrera, José Chavarría, Cruz Arias M., Mercedes Chavarría, Luis Vázquez, Juan Vega, Nicolás Vargas, Ricardo Quirós y Rafael Chavarría.

Ayer circulaba en el tren que venía de Alajuela que, que se habían fusiona do los sostistas y fernandistas. Tal hecho no pasa de simple rumor.

"El Derecho", con palabras altisonantes y melifluas, invita tiernamente a zuniquistas y sostistas a que se acerquen, se confundan y se abracen con ellos, bajo la égida de Maximismo, que es suficientemente amplia su bandera, para cobijarlos inchorosamente a todos. "Dejaréis de ser sostistas y zuniquistas, les dice cariñosamente, para ser republicanos, título amplio y significativo."

Sapomonos que a esta invitación, correspondan los convidados con otra, para no dejarse ganar en cortesía por los fernandistas. Nobleza obliga.

Directiva zuniquista en San Mateo: presidente Victor Rodríguez, vicepresidente Jesús Lamaitre, secretario José Castillo, tesorero Manuel Acosta.

Ayer regresó a Juan Vinales el candidato del partido nacional don Cleto González Viquez.

Las hojas sueltas van elevando el diapason. Comienzan ya echar mano de armas vedadas para indisponer a un contrario. Unos y otros deben recordar el adagio español que enseña que el que dice lo que quiere ó ya lo que no quiere. Sería conveniente que las respectivas directivas aconsejaran mayor moderación en la pluma a sus partidarios.

Es perfectamente auténtico el siguiente diálogo entre un patrón y el mandador de la finca:

Patrón.—No te han venido a hablar de política?
—Mandador.—No, señor. ¡Ya hay política otra vez?
—Sí, hombre; ya va a haber nuevas elecciones.
—M.—Entonces don Ascensión se va. Achará cuando nos hicimos de un buen Presidente se aburre tan ligero.
P.—No es que se ha aburrido sino que la ley lo obliga a dejar el puesto, y él la acata rigurosamente.
M.—Usted es amigo de don Ascensión?
P.—Sí, soy su amigo.
M.—Ah, señor. Para que le dijera que se quede!!!

AVISOS DEL DIA
INVITACION
Tenemos el gusto de invitar a todos los devotos de San José de la Montaña, que el domingo 19 del presente mes se verificará la función en el orden siguiente: Misa a las 7 1/2 a. m., rosario y sermón a las 9 p. m.—Unos Devotos. Marzo 16. 3 v.
AVISOS ANTERIORES
A LOS SUSCRIPTORES DE SAN JOSE
Se les previene que el que no tenga cancelado el recibo de suscripción correspondiente al mes de Febrero, para el 16 del presente, se le retirará el diario.—EL ADMINISTRADOR. 3 v

SE DESEA
comprar una finca de café de 100 a 200 manzanas con buena agua. En esta oficina se informará, 6 v. Marzo 11.

GRATIFICACION
El martes siete del corriente en la noche, de Mata Redonda me fueron robados dos caballos: uno retinto, recortado, fino, y otro blanco, medio gualco, viejo.
A las autoridades y particulares ofrezco una gratificación si me dan noticia cierta del paradero de esos bestias. Escribí Villalobos. Marzo 11 de 1905. 5 v

A LOS MAESTROS CANTEROS
Se necesita una buena cantidad de bloques de piedra, buena, fina, para la construcción de una cornisa, mitad de 14 pulgadas de alto por 36 pulgadas, y la otra mitad de 16 pulgadas de alto por 36 pulgadas de cola. No podrán tener menos de 20 pulgadas de largo cada sillita.
El que quiera hacer propuesta, ocurra al señor Cura Férreo de esta ciudad, mandando muestras y precios, puesta en la Estación de Santo Domingo de San Mateo. La Junta de Construcción.—España, marzo 10. 8 v.

AVISO
Se desea comprar en los alrededores de San José, una pequeña propiedad que tenga buena casa de habitación, de 4 a 8 manzanas de café, algo de potrero y caña. Para precios y condiciones dirigirse por correo a A. B. M., apartado N.º 435, Marzo 10, 5 v.

EL PREMIO GORDO
Se teclará al que compre el "Hotel Universo", en Santo Domingo de San Mateo; único en su especie, con muy buena cantina, y con la mejor casa del lugar y tien buena clientela. Entenderse en ese lugar con su propietario. Marzo 7. 10 v.

SE VENDE
6 se alquila una casa grande y cómoda, al lado y al frente a la casa de don José Durán, en la calle Central, Sur, a cincuenta varas del Parque Central y la Calle real. Para informes, dirigirse a la oficina de don Federico Tinoco, 6 al apartado número 137 del Correo. 10 v. al. Marzo 3.

JAPONESSES
Están por llegar los famosos "Japoneses", los puros sin rival fabricados por Leonte Quacada, en Jamaica. Su precio será el mismo de los Tropicales, 6 sea a 11.50 el ciento, por mayor, 6 a 3, post C. 0.50 al detal. Enrique Brenar Mora & C. Febrero 15, 6 m.

CRONICA

Defunciones
Dis 15.—Manuel Ramón de Jesús, de 3 años 3 meses y 3 días, hijo legítimo de Manuel Umaña Mena y Otilia Corrales, distrito del Hospital.

Dis 14. Marullo, de 40 años, murió en el Hospital de San Juan de Dios.

Cárcel
Entradas: Juan Rafael Casacosta.

Visitas para hoy
Casación.—José Carvajal Hernández, criminal, a las 2 m.

En la primera.—Manuel Barahona y Compañía contra Estela Rojas, a las 1 p. m.

Salda segunda.—Aureliano Molina y otros, lesiones a la l. p. m.

Luis Umaña, lesiones a las 2 p. m.

Por la agricultura
Nos informan que una sociedad agrícola compuesta en su mayor parte de extranjeros, tiene en proyecto emprender en cultivos en grande escala en San Carlos. Parece que la referida compañía ha solicitado del Gobierno algunas concesiones.

Compra
Con el objeto de rectificar algunas calles, la Municipalidad ha comprado una faja de terreno de 339 metros a doh Tito Vargas, en San Pedro.

Turno en San Pedro
En San Pedro del Milón habrá el domingo próximo un gran turno a beneficio de la iglesia de ese lugar y de la ermita de Sabaniilla.

El sábado en la noche habrá fantoches en la casa de San Vicente de Paúl, a las ocho de la noche; el domingo nueva función.

Novedades
A la sombrerería de don Eduardo Bengochea han llegado magníficas pajas para sombreros y preciosas hormas. Recomendamos a las señoritas una visita a "La Mod." en la seguridad de que saldrán complacidas tanto por la calidad, como por el precio de los artículos.

Descuido
Ayer en la mañana cayó en el lago del Parque Nacional un niño de cuatro años de edad, hijo de don José María Martínez. El accidente se debió al descuido de la sirvienta que lo paseaba por aquel lugar. Un policía se arrojó rápidamente dentro del estanque salvando a la criatura.

Visitas oficiales
El señor Ministro de Gobernación, Licenciado don José Astúa Aguilar, ha principiado a hacer con escrupulosidad, una serie de visitas a las oficinas de su dependencia con fin de imponerse minuciosamente de la marcha de ellas.

Anteayer mañana estuvo en la Imprenta Nacional y largo tiempo en inspeccionar toda la importante oficina. Salíó el señor Ministro muy complacido de la correcta é inteligente dirección de aquel establecimiento; cosa que celebra mos, pues, ello, más que otra cosa, pone de relieve las excelentes facultades de nuestro amigo don Gerardo Matamoros, empleado celoso de las funciones que le están encomendadas.

La Fiesta del Arte
San José, 14 de marzo de 1905. Señor Director de EL NOTICIERO.—Pto.

Muy señor mío:
Con motivo de haberse acordado a preguntarme varios de los interesados en el certamen de arte iniciado por el "Club Costa Rica", si se lleva a impre a cabo dicho certamen, suplico a usted hacer saber por medio de su importante diario, que si tendrá lugar de acuerdo con las bases que el público conoce.

Próximamente habrá una reunión para nombrar los respectivos jurados, los que se harán conocer en seguida.

Me permito, por su conducto, acusar recibo de unos cuantos trabajos para este certamen.

Anticipándole mis agradecimientos tengo el gusto de repetirme del señor Director, muy atento servidor,—Antonio Castro Q.

El Agente de Policía de San Isidro de esta provincia, detuvo al demente Soledad Barrientos para enviarlo al Asilo Chapi.

Barrientos es un loco furioso que ha hecho diferentes veces, males lamentables.

Esgracín
De San Isidro nos escriben: "En el barrio de San José, una niña hija de Manuel Guerrero, sufrió serias lesiones en el brazo derecho a consecuencia de habérsele tomado un trapiche en momentos que estaba moliendo. Es probable que se le tenga que amputar el brazo."

Pobladores
Varias familias del Cantón de Tarrazú han solicitado del Gobierno algunos auxilios para trasladarse al valle del General, con el objeto de poblar aquel lugar y concretarse a las tareas agrícolas.

Robo
Al señor Miguel Arana, vecino del cantón de Grecia, le robaron en el camino que de Atenas comunica con la ciudad anteriormente citada, unas alforjas de cuero con la suma de \$ 450 que dicho señor llevaba en comisión para un comerciante de aquella plaza.

Sangre fría
Ayer al medio día se presentó en el establecimiento de ataudes "La Económica", situado por la Estación del Ferrocarril de Costa-Rica, una señora ya de edad avanzada, y bastante enferma, solicitando un ataud a su medida. Se llama Vicenta Hernández y dijo al empleado del establecimiento dicho que se anticipaba a comprar su ataud porque quería estar lista para su muerte.

Navajazo
Un aficionado a los gallos, Rosendo Artavia, experimentaba uno de estos volátiles colocándole una afilada navaja en una de las espaldas del animalito, cuando alzó el vuelo dando la desgracia que la navaja hiriera a Artavia en una mano y en la cara.

Cañería
El Gobernador de la comarca del Atlántico trabaja por el mejoramiento del agua potable que abastece a aquella ciudad.

Para ello existen ya algunos trabajos.

Himeno
En la ciudad de Grecia contraerán matrimonio, en los primeros días del mes próximo, el apreciable caballero don Jenaro Pacheco y la sin par señorita Hermilina Segreda, llamada Reina de Heredia.

En libertad
El alcalde 2º, Licenciado don Demetrio Sanabria sigue la información correspondiente con relación a la muerte repentina de Zacarías Mora. Antier con este motivo fué detenido un individuo vecino de la Urca y puesto en libertad ayer.

Visita
Hemos sabido que las autoridades principales de la comarca de Puntarenas se preparan para hacer una visita oficial a Golfo Dulce en el vapor "Taurialba."

Un ladrón y un perro
Antier en la noche, un ladrón penetró en la casa de doña Cristobalina de Salazar. Un furioso perro que cuidaba la casa atrató al caco, causándole varias mordeduras en diferentes lugares del cuerpo. El ladrón fué detenido por la familia de la señora Salazar, pero cuando lo iban a entregar a un policía escapó desapareciendo prestamente de los ojos de sus aprehensores.

Acusado
El Comandante de Policía de Limón ha sido acusado por prisión arbitraria.

El Alcalde de aquella comarca sigue la corrección diente información.

Arreglo
El "Sport Club" de Limón está arreglando una plaza en aquella ciudad para sus juegos. Como la plaza cuesta mucho, la municipalidad le ayudará financieramente.

Derechos
En el mes próximo pasado entró en las arcas del Tesoro Público por derechos aduaneros de toda la República la suma de \$ 412,887.04.

Caminos
Un vecino de Turrucares nos escribe: "El camino carretero que de este pueblo comunica con el cantón del Puriscal está en tal estado de abandono, que dentro de un tiempo más, no se podrá transitar por él. Bueno sería que antes que entrara el invierno, lo computieran."

Incendio
Nos escriben de Cervantes con fecha 15: Anoche como a las 8 y se incendió el cañal de don Carlos Piedra. Se quemaron como dos manzanas. Se hubiera quemado totalmente y aún el de don Luis D. Tinoco, sino hubiera ocurrido el vecindario a cortar el fuego. Se cree que en el hecho hay mano criminal por haber aparecido el fuego por la parte más oculta del cañal.—Corresponsal.

Quemada
Ayer en la mañana fué víctima de serias quemaduras en el cuerpo la señora Susana Montes. La desgracia se debió a que se le volcó a la señora Montes una olla de legía hirviendo sobre el cuerpo.

Fuó llevada al Hospital para su curación.

Herido
A consecuencia de haberse caído de un coche sufrió la señora doña Rosaura de Brenes una herida en la cabeza. Lamentamos el percance.

SERVICIO DE LA NOCHE
Celebró sesión anoche el Colegio de Abogados presidida por don Máximo Fernández y con asistencia de los señores Luis Castro Urueña, Antonio Zelaya, Enrique Pinto, Pedro León Páez, Antonio Vargas, Ricardo Casorla, Luis Cruz Meza y Carlos M. Jiménez.

Se le tomó el juramento de incorporación al licenciado don Salvador Mendieta.

—Se aprobó, después de una interesante discusión, la moción del licenciado don Luis Castro Urueña para suprimir el impuesto de \$ 50 00 a título de ingreso en la Escuela. Se aprobó por unanimidad, a excepción del licenciado Zelaya, quien dijo que no debía derogarse el impuesto por estímulo, sino rebajar la suma. Terminó el acto a las 8 45 p. m.

Anoche circuló en esta espital la noticia de que había renunciado al puesto de Secretario de Estado en los despachos de Relaciones Exteriores é Instrucción Pública el licenciado don Leonidas Pacheco, quien acaba de representar a nuestro país ante la República de Panamá.

La noticia se prestó a diversos comentarios y en todos los corrillos se interpretaba la renuncia de modo diferente.

Anoche celebró sesión la directiva del partido republicano neo de las Pavas. Se distribuyeron cien colonos entre los peones que salieron de la finca del señor Rohrmöser.

Tres comisionados de San José fueron a llevar esa suma que se reunió en la sesión del Club de esta ciudad.

Anoche tuvimos noticia de que el español que fué llevado antenoche al hospital, víctima de un ataque, sigue gravemente enfermo.

El español en referencia es empleado del establecimiento de comercio de don Eduardo Fernández.

En casa de la señora Rosa Morales, vecina de la Soledad, oyeron un gran ruido en las tejas anoche a eso de las ocho. Corrieron presurosos los que estaban en la casa a informarse del motivo del misterioso ruido, y vieron un hombre que huía por el tejado.

El hombre, que debía ser un ladrón, huyó y saltó unas tapias, eclipsándose luego.

La policía persiguió al fugitivo sin resultados.

Lámparas de Alcohol

REFORMADAS

EN
LA NUEVA FERRETERIA

DE
MIGUEL MACAYA Y COMPAÑIA

Las hay en las formas que se deseen y con respuesto de camisa GRATIS
Arañas y lámparas para luz incandescentes y toda clase de útiles eléctricos.

Miguel Macaya y Compañía

San José, 2 de marzo de 1905.

AVISOS ECONOMICOS

Se alquilan dos casas grandes, nuevas, en el punto más higiénico de San José, situadas en los altos de la estación, al lado de las oficinas del Tranvía. Informar en la pulpería de Francisco Rosés, Parque de Morazán, Mr. 5 Im.
Alquilo una casa situada frente al Colegio de Señoritas. Es esquinera y se acaba de edificar. Entenderse con el dueño, Tinturera de José Arce, 10v. Marzo 14

Alquilo una casa pequeña pero cómoda y luminosa, en el barrio de Amón Precio \$ 45.— Manuel Echeverría. Marzo 2. 10v

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Platería Herrajería fundada en el año 1884. Situada en la calle 18 Sur, Casa n.º 272 frente a La Tempestad. Dando me comprometo conforme a los últimos adelantos en el arte de dejar satisfechos a las personas que se sirvan favorecernos con sus órdenes. También ofrezco componer y forrar paraguas y sombrillas a precio sin competencia. Domingo Palamichia. Febrero 16. 6m

Al de cochera.—Vende por muy barato y en buenas condiciones, aquí y donde a su sitio el mejor Precio reducido.—Oficina de Agencias y Comisiones Eduardo Maroto, 75 varas al O. de la esquina N. O. del Parque Central.—Febrero 18. 1m.

Pescado fresco, todas las tardes a las seis en la pulpería "Los Coronados", Febr. 19. 1m

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en pañetes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 a 11 a. m. y del 2 a 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 a 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Friis, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alfaro. Calle del Tranvía. Junio 23.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

Harina Gallito

La Panadería Francesa de E. Lamioq recibe constantemente harina fresca de esta marca, y se vende tanto en la Central como en las Sucursales de Heredia y Cartago a \$ 12 25 el quintal al contado E. LAMIOQ.—San José, febrero 18. 1m.

E. Canossa y J. Aldí

Avisan a los señores sastadores, que habiendo establecido una perfecta elaboración de cebo, se comprometen recibir cualquier cantidad en rama y fresco a los siguientes precios: El cebo producido por una res menor de treinta libras a 10 céntimos, de 50 a 111 céntimos y pasando de las 50 libras a 12 céntimos. Al mismo tiempo hacen presente que la elaboración del cebo se dedicará con especialidad para la fabricación de velas, pues, los que se dedican a esta industria, pueden dirigirse a dichos señores, con la seguridad de encontrar el artículo por ellos apetecido. Las órdenes se atenderán a cualquier hora en la casa de habitación del señor CANOSSA, frente a la plaza de ganado; los vendedores obtendrán las condiciones de pagos que ellos desean y los compradores encontrarán las mayores disposiciones para tratar. Los cebos secos en rama sea por la compra ó por la venta, los precios serán convencionales.—Mzo 11.—1m

LA MODA

Quiere vestir bien! Ocurrid a la sastrería LA MODA, frente a la oficina "La República", en donde se ha concentrado el arte. Especialidad en trajes de etiqueta como Frac, Levita, Smoking y Uniformes Militares, trajes de invierno, Sobretodos, Makforlan y todo lo concerniente a vestir. Se admitir llevar la tela ó bien poniéndosela. Todo barato y muy bueno; prueba hace fé, y os convenceréis. Celoso en el cumplimiento de las órdenes.—TRANSITO VARGAS A. Febrero 25

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos a los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 22

IMPORTANTE AVISO PARA LOS EXPORTADORES

COMPANIA DE VAPORES ELDERS & FYFFES SHIPPING LIMITED.

SERVICIO ENTRE LOS PUERTOS DE LIMON, MANCHESTER, BRISTOL Y LONDRES

INTINERARIO FIJO

Habiendo hecho arreglos con la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica, esta Compañía tomará café y otros productos del país bajo las mismas condiciones de flete directo que las otras que hacen el servicio entre este puerto y Londres. Sus excelentes y cómodos vapores harán viaje semanal y entregarán la carga 19 días después de su salida de este puerto.

El siguiente itinere se registrará durante los meses de Febrero, Marzo, Abril y Mayo en curso.

El vapor Chikahominy saldrá de Limón el día	16 de Febrero
" " Matina " " " " "	23 " "
" " Greenbrier " " " " "	2 " Marzo
" " Miami " " " " "	9 " "
" " Oppomatox " " " " "	16 " "
" " Manistee " " " " "	23 " "
" " Oracasbessa " " " " "	30 " "
" " Matina " " " " "	6 " Abril
" " Chikahominy " " " " "	13 " "
" " Miami " " " " "	20 " "
" " Greenbrier " " " " "	27 " "
" " Manistee " " " " "	4 " Mayo
" " Appomatox " " " " "	11 " "

Recomendamos poner en las "Guías" por vapores directos de Elders & Fyffes. Limón 10 de febrero de 1905 R. J. SCHWEPPE, agente. 20v.

Aviso importante

Estoy autorizado para vender lo siguiente:

La casa que hoy ocupa el "Club de Costa Rica": es toda de ladrillo y sus maderas son de primera clase; su posición en la capital no puede ser mejor, pues está situada en la "Avenida de las Damas", entre el Parque Nacional y el de Morazán.—Un terreno de manzana y cuarto, con agua de riego, situado en la boca de la Sabana, donde dá vuelta el tranvía.—Una espléndida casa situada en el punto más alto y dominante de la ciudad de Cartago, y 600 manzanas de terreno en la margen derecha del río Reventazón, contiguo á terrenos de la United Fruit Co.—Ultimamente venderé también todo el mobiliario de una casa de familia grande, en Cartago.—MANUEL LUJAN.—San José, Dic. 20. 2m.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito, en su oficina, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. San José, Diciebre de 1904 JOHN M. KEITH.

Gran fábrica de muebles

He vuelto á abrir mi establecimiento. Me comprometo de nuevo á fabricar toda clase de muebles dejando satisfechos todos los gustos. Me hago cargo de toda clase de trabajos de carpintería y ebanistería. Los talleres se hallan en mi antiguo y conocido local de Cuestas de Moras. No tengo agente. Febrero 17. 1m. JORGE MORALES BEJARANO.

Inglés y Frances

A cinco colones mensuales, pago adelantado, damos desde hoy clases de esos idiomas. Colegio de San Luis Gonzaga, marzo 9 de 1905.

JAMES HAYTER HENRI FAILLIART P. 15v. alt. PROFESORES.

Temporada de verano

El ya bien conocido y renombrado "Hotel y Restaurant Central", ofrece para la presente estación un servicio especial que no dará lugar á ninguna queja. Las personas que tienen sus familias en el campo, encontrarán en esta casa todo el confort, calidad y variedad de platos propios para hacerles agradable la actual vida de la capital. No olvidar que hay cenas todas las noches y que el servicio del Restaurant en suato á banquetes y cenas no admite rivalidad. Gustavo Boni, Proprietario.

Tipografía de EL NOTICIERO